

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 Pz. Provin. 10 Estraj. y Un. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion calle del Rubio, 25

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó billete de correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 25 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,974 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 30 DE OCTUBRE DE 1868.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 25.

PRIMERA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 29.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00-00; el exterior, á 53-1/2; el diferido á 48-1/2; la amortizable, á 00-00. El 3 por 100 francés, á 67-00, y el 4 1/2 á 95-00. Londres 29.

Los consolidados ingleses quedaron á 93 á 1/2.

Todo lo que se ha dicho estos dias sobre que el ayuntamiento de Barcelona ha solicitado que se suprima el cargo de corregidor de aquella ciudad, y sobre que el gobierno habia negado la solicitud, carece de fundamento. No ha habido tal solicitud ni tal negativa.

Algunos han creído ver en el lenguaje de *La Iberia*, al dar cuenta de la reunion del comité central progresista en casa del señor marqués de Perales, que dicho periódico acata, pero no aplaude, la resolución de sus correligionarios. El silencio de *El Clamor* no es menos significativo.

Dice anoche *La Epoca*: «Hemos oído desmentir á personas que tienen motivo para estar bien informadas, que carece de fundamento la salida de Mr. Barrot.» Aunque del contexto literal del preinserto párrafo se deduce recta y gramaticalmente que no carece de fundamento la noticia de la salida de Mr. Barrot, creemos que nuestro colega incurrir en un error material y que lo que se propone hacer constar es que dicha noticia carece de fundamento.

Ayer salió de esta corte el Sr. D. Prudencio Naya, director de *El Guia del Ejército y de la Armada*, para encargarse del mando del provincial de Oviedo, que le ha sido confiado.

El Sr. Martinez Lopez, autor de la nueva sembradora, de cuyos ensayos se ha ocupado la prensa en estos dias, nos ruega hagamos presente que aunque de iguales apellidos no es él el director del nuevo periódico *La Política*, y que solo se ocupa desde hace mucho tiempo de asuntos agrícolas.

En la casa de socorro del tercer distrito se han auxiliado desde el 27 al 29 del corriente, diez y nueve personas, siendo doce con heridas incisas producidas en quimera, entre ellas se encuentra una mujer con una herida penetrante en el costado derecho y otra en el izquierdo, siendo de gravedad las dos, una jóven de 14 años con dos heridas en el brazo derecho y además un jóven con nueve heridas nada menos, todas incisas; siete en la cabeza y dos en un brazo. Se encuentra de mucha gravedad.

Es falso que el digno señor ministro de Gracia y Justicia, con su bufete de abogado, y que despacha todos los dias con los procuradores como dice *Las Noticias*. El Sr. Monares, desde que fué llamado á los consejos de la Corona, no ha recibido ni á un procurador, ni á un litigante.

El Reino califica de completamente falsa en todos sus extremos la noticia telegráfica de que 10,000 españoles reemplazarán á los franceses en Roma.

Segun *El Reino*, la reunion que hoy se verificará en el ministerio de Hacienda, empezará á significar la actitud y el poder de la mayoría, constando de una manera elocuente á los que hoy entretienen sus ojos oposicionistas con cálculos ganados, que el tiempo se encargará de reducir á su justo valor.

El cardenal Wiseman se encuentra casi restablecido de la enfermedad que lo puso al borde del sepulcro. El señor cardenal, para continuar su convalecencia se ha trasladado de Leyton á Broadstain, que es un pequeño puerto de mar del condado de Kent.

En cumplimiento de la real orden organizando la junta encargada de recoger denotativos á favor de los desgraciados de Manila, el ayuntamiento de esta corte ha nombrado ya los concejales que han de formar las comisiones parroquiales en union de los señores curas de cada parroquia y de dos vecinos. Los señores concejales nombrados han sido autorizados para designar á estos.

La sacramental de San Isidro ha dado á su cementerio un ensanche de consideracion, habiéndole aumentado con una porcion de terreno, donde se están construyendo espaciosas galerías, y parece que el próximo dia de ánimas se permitirá al público la entrada para ver toda la obra nueva.

El príncipe Czartoryski ha procurado, en el discurso pronunciado en Inglaterra con ocasion de un meeting en favor de Polonia, disipar los recelos que á los liberales inspira el apoyo del partido neocatólico á la independancia del reino polaco.

Los miembros de la diputacion mejicana que vinieron á Europa á ofrecer la co-

lacion de su país á Maximiliano, muestran la mayor satisfaccion por la acogida que han tenido en las Tullerías y creen segura la próxima subida del archiduque Maximiliano al trono de Méjico como tambien el reconocimiento del nuevo orden de cosas por España y el gobierno confederado de Nort-América.

En el teatro Real, despues de *Un ballo in maschera*, se dará la *Soffa* del maestro Pacini.

No son *Los secretos de la vida*, sino la comedia del Sr. Rico y Amat *El mundo por dentro*, la primera obra nueva que va á darse en el teatro del Principe. Se estrenará el lunes próximo. *Los secretos de la vida* no pueden ir aales por no hallarse aun terminados los trabajos de maquiñaria.

La sociedad de cuartetos inaugurará el segundo año de sus reuniones el domingo 15 del próximo noviembre. Ya está abierta la suscripcion.

La comedia de magia titulada *El castillo de los encantos* que se estrenó el año último en Barcelona va á ser puesta en escena en el teatro de Novedades de esta corte. Al efecto parece que se han hecho variar todas las decoraciones y accesorios que se pintaron en aquella ciudad para el estreno de la obra. La empresa trata de presentarla con toda esplendor, á cuyo fin se ha aumentado considerablemente el lujoso vestuario, no menos que las caprichosas armaduras, escudos, etc. La direccion de los grandes bailables y evoluciones está confiada al inteligente primer bailarín Sr. Moragas.

Dícese en Paris que durante la ausencia de San Petersburgo del representante francés en Rusia, duque de Montebello, irá á aquella capital con una mision extraordinaria el mariscal Niel.

Los funerales de la esposa del embajador de Francia en Rusia se han celebrado con gran solemnidad en San Petersburgo, asistiendo á ellos los miembros de la familia imperial que actualmente residen en aquella capital. El gobierno francés ha creído ver en esta hecho una muestra de deferencia hacia el vecino imperio, y M. Drouyn de Lhuys ha encargado al embajador ruso que transmita á su gobierno la expresion del agradecimiento del emperador.

Hablando del decreto descentralizador que publicó pocos dias há *La Gaceta*, dice *La Andaluza* de Sevilla: «Haremos notar la circunstancia de que los periódicos de todas las provincias, sin distincion de colores políticos, aplauden esta disposicion, mientras que solo la combaten algunos diarios oposicionistas de la corte, que en honor de la verdad no son competentes: primero, porque juzgan con pasion manifiesta, y segundo porque en provincias, y solo en provincias, es donde se tocaban los gravísimos inconvenientes del sistema centralizador que oprimia á todas las localidades desde la capital á la aldea deteniéndolas en el camino de las reformas que con tanto trabajo y á costa de tantos sacrificios habian emprendido.»

Los trabajos que se están haciendo en Marsella para la apertura de una nueva calle han sido causa de importantes descubrimientos de objetos antiquísimos, que darán lugar á notables estudios arqueológicos.

Las últimas noticias recibidas de Nápoles dicen que el príncipe Humberto, heredero de la corona de Italia, se muestra en todas partes, siendo muy aclamado por los habitantes.

La policia sigue activamente prendiendo asesinos, ladrones y camorristas, y las cárceles están llenas de esta clase de gente.

El espiritismo ha invadido la capital napolitana con la dominacion piamontesa, habiendo ya dos seclas ó círculos de creyentes cordialmente enemigos; sin contar el que se titula de los rescatados, que existía desde 1856 en estado de sociedad secreta.

Las escuelas populares de noche hacen notables progresos, y admira la rapidez con que aprende el inteligente pueblo napolitano.

La administracion pone especial cuidado en la mejora de las cárceles. La de la Vicaria se ha dividido en departamentos donde caben diez ó doce presos solamente: de este modo es mas fácil la vigilancia y hace imposible ciertos vicios inmorales que reinaban antes en dicha cárcel.

El rey Victor Manuel saldrá de Turin el dia 7 para ir á Nápoles á visitar la escuadra italiana y visitar á todas las provincias donde reina el bandolerismo. El rey estará de vuelta en Turin antes de la apertura de las Cámaras. Durante este viaje inaugurará tres ferro-carriles.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas.

Paris 29 (por la tarde).

Tolon 29.—Ha llegado la emperatriz. Se ha incendiado el establecimiento de las Mensajerías, cuyas pérdidas se valúan en tres millones de francos.

Varsovia 29.

Cuatro gendarmes polacos han sido ahorcados.

La condesa de Bretenil, hija del ministro de Hacienda en el reino imperio, ha abrazado la religion católica, abjurando el protestantismo, dice profesa su padre.

El martes debió empezar en la sala primera de la Audiencia territorial de Zaragoza, la vista de un pleito civil instado por el marqués de Santa Coloma, pretendiendo mejor derecho á los bienes de la familia de Lanuza, que fueron confiscados por el rey Felipe II y adjudicados en 1834, por sentencia ejecutoria del tribunal supremo de justicia, á D. Juan Dartigalongue, como esposo de doña Sofia Mayrau-Fernandez de Bergua y Lanuza.

Ha llegado á Alicante el intendente militar del distrito de Valencia, con objeto de girar una visita de inspeccion á los departamentos del ramo en aquella ciudad.

Ha salido de Leon el gobernador civil de aquella provincia con direccion á Albacete, donde le llevan asuntos de familia.

SEGUNDA EDICION.

Hoy publica la *Gaceta* un real decreto expedido el 21 de octubre por el ministerio de la Gobernacion, aprobando el reglamento orgánico del cuerpo de vigilancia pública. Este servicio, segun las prescripciones de dicho reglamento, se desempeñará en lo sucesivo por un cuerpo que llevará á ese nombre, y se compondrá de: Inspectores de primera, segunda y tercera clase; secretarios de primera y segunda clase; oficiales primeros y segundos; jefes de vigilantes; subinspectores de primera y segunda clase; vigilantes primeros cabos y vigilantes segundos, terceros y cuartos. El espedado personal se distribuirá proporcionalmente en las provincias segun su clase y circunstancias especiales, asignándose á cada una tantos inspectores de la categoría que corresponda como juzgados de primera instancia haya en la capital donde han de prestar sus servicios. Los inspectores tendrán á sus órdenes los subalternos necesarios para el exacto cumplimiento de sus deberes. Los inspectores sustituyen á los comisarios, jefes de vigilancia y demás empleados que con distintas denominaciones y atribuciones idénticas existen hoy; y desempeñarán por consiguiente sus mismas funciones, con sujecion á las disposiciones vigentes. Los inspectores de primera clase disfrutará el sueldo de 12,000 rs. anuales; de 10,000 los de segunda, y de 8,000 los de tercera. Los secretarios de primera clase 6,000 rs., y 5,500 los de segunda. Los oficiales primeros 4,500 rs. y los segundos 4,000.

Los jefes de vigilantes 6,500 rs.; los subinspectores primeros 6,000, y los segundos 5,000. Los vigilantes disfrutará el haber de 3,285 rs. anuales los primeros; 2,920 los segundos; 2,555 los terceros, y 2,190 los cuartos. Los inspectores, jefes de vigilantes, subinspectores y secretarios de primera clase, serán nombrados de real orden. Los vigilantes y demás empleados del cuerpo, cuyo sueldo no llega á 6,000 rs. anuales, lo serán por los gobernadores respectivos.

Se ha dispuesto que la formacion del padron para la quinta de 1864 se hará en los dias del 20 de noviembre al 9 de diciembre próximos. Los gobernadores de las provincias podrán, si lo estiman conveniente, disponer que en las capitales y poblaciones de crecido vecindario se emplee á formar el padron antes de dicha época. En los dias 10 y siguientes hasta el 23 de diciembre se formará el alistamiento, y en él serán comprendidos: primero, los mozos que el dia 30 de abril de 1864 tengan 20 años de edad y no deban haber cumplido 21; y segundo, los mozos que, teniendo 21 años y sin cumplir 25 en el mismo dia 30 de abril, no entraron por cualquier motivo en ningun sorteo de los años anteriores. El dia 24 de diciembre se publicará el alistamiento y permanecerá al público por 10 dias hasta el 2 de enero próximo. El domingo 3 de enero empezará la rectificacion del alistamiento y continuará hasta el 23 inclusive. Las reclamaciones sobre el alistamiento se harán y resolverán con sujecion á lo mandado en el capítulo 7.º de la ley de reemplazos, excepto los artículos 33 y 34 que no pueden tener efecto hasta despues del sorteo de décimas. El sorteo general para la quinta de 1864 se practicará en todo el reino el domingo 24 de enero del mismo año, bajo la responsabilidad de los ayuntamientos. No se harán las citaciones que previenen los artículos 71 y 72 de la ley de reemplazos hasta que, votada y sancionada la ley en que se fije el contingente del reemplazo de 1864, se dicten las órdenes necesarias para su ejecucion.

Por el ministerio de Hacienda se ha expedido anteayer una importante real orden que hoy aparece en la *Gaceta*, declarando que el gobierno se propone someter á las Cortes un proyecto de ley para el desesante de la pólvora, y en breve, si no ofreciera inconvenientes, el de la sal; para cuyo objeto se escita á la direccion de Rentas estancadas á que proceda desde luego y sin descanso, á preparar los datos necesarios para su redaccion.

Se confirma, con referencia á cartas de Viena, que el gobierno austriaco ha manifestado en el último momento vacilaciones respecto á su actitud con la Rusia, que han hecho á la Inglaterra suspender la infantestacion que tenia preparada para dirigirla al gabinete de San Petersburgo.

De este modo toma el Austria sobre sí la responsabilidad de las nuevas dilaciones que de ahí van á resultar en la accion diplomática de las tres potencias. Esas vacilaciones no pueden servir de otra cosa en estos momentos que de aumentar las resistencias de la Rusia y agravar las dificultades de la situacion.

Parece que los jefes de la oposicion en Francia se han distribuido ya los papeles en las discusiones que tendrán lugar en el cuerpo legislativo. Se asegura que monsieur Thiers hablará sobre la expedicion de Méjico, consagrando Mr. Berryer mas particularmente su atencion al estado de la Hacienda. No se dice aún quién será el orador que haya de tomar á su cargo la cuestion de la polva.

Respecto á la situacion de la Hacienda, dice un diario de Paris que se espera en breve la publicacion del informe de Mr. Fould, del cual parece resultar que no haber sido por la expedicion de Méjico, habria un excedente de ingresos considerable en el presupuesto, habiendo obtenido Mr. Fould del impuesto directo todos los recursos que este puede suministrar.

El Sr. D. Manuel Tolosa ha inventado un aparato que denomina *Cubo-generator-métrico*, el cual sirve para la enseñanza del sistema métrico con preferencia á cuantos medios se emplean hasta el presente para el mismo objeto. Con él se demuestra de un modo fácil é inteligible cómo se ha formado este sistema de pesas y medidas, y cómo de las medidas lineales se engendran las de superficie; cómo de estas resultan las de volumen, y cómo de las de volumen se forman las de capacidad y de peso; es decir, que por las piezas de que consta este aparato y la disposicion que el autor les ha dado, se demuestra de un modo intuitivo el desarrollo de todas las medidas métricas y la relacion que guardan entre sí, así como la relacion que tienen los cuerpos considerándolos su volumen con su peso y vice-versa; es decir, que con el *Cubo-generator-métrico* del Sr. Tolosa, la enseñanza del sistema métrico se hace tan fácil para su demostracion como para su inteligencia. El conocimiento de lo que se entiende por densidad ó peso específico de los cuerpos queda reducido á una demostracion tan sencilla, que está al alcance de los niños como si sus conocimientos les permitieran entrar en estos estudios.

Ayer se aseguraba que no era ya el Sr. Mon el candidato de las oposiciones para la presidencia del Congreso, y sí el Sr. Mayans. Así lo dice hoy *La España*.

La España ve claramente como nosotros la transformacion que está operándose en el seno del partido progresista.

Ayer tuvo lugar en el teatro de Jovelanos la representacion de la zarzuela en des actos de los Sres. García Gutierrez y Arrieta *Llamada y tropa*. Los artistas se esmeraron en su ejecucion, y el público, que era bastante numeroso, pasó un agradable rato, haciendo repetir la concurrencia con que terminaba el acto primero y el animado coro con que empieza el segundo, y en el que tanto agradan siempre los niños hospiciados.

Dice *El Clamor Público*, que por un olvido involuntario, sin duda, ha dejado de citarse entre los Sres. Ortiz y Casado, Carrion, Anguiano, Abascal y otros, al director de *El Clamor*, como uno de los individuos que tomaron activa parte en los debates de la junta progresista que acaba de celebrarse; y añade que el Sr. Corradi fué uno de los que contribuyeron á esplanar y dilucidar la cuestion trascendental que aquella junta tenia por objeto ventilar, con motivo de las circunstancias del dia.

La *Gaceta* anuncia hoy por primera vez la vacante de los títulos de marqués de San Rafael y conde del Sacro Romano Imperio.

Las secciones de ajustes de la deuda del personal de oficiales empezarán á funcionar muy en breve en este distrito. La de ingenieros se ha instalado en el local de la direccion.

Varios farmacéuticos de Madrid han presentado una esposicion á la junta municipal de beneficencia para que esta evite el que se despachen solamente en ciertas boticas determinadas los medicamentos que se recetan en el servicio de la hospitalidad domiciliaria, dejando á los enfermos en libertad de elegir el establecimiento farmacéutico que mas les convenga.

Las construcciones por cuenta de la Península en la quinta del Espíritu Santo deben empezar en breve, puesto que para el 22 del mes próximo anuncia dicha empresa una subasta para la esplanacion de las calles, plazas y paseos de la nueva poblacion de recreo que en dicho punto piensa levantar. Mucho van á ganar aquellos sitios con estas construcciones, las

existentes, el palacio de la esposicion y el lindo pueblo de la Concepcion.

M. Casimiro Perier ha reunido en volúmenes sus notables é importantes trabajos sobre el estado de la hacienda en Francia para presentarlos á la academia de ciencias morales y políticas.

Julio Janin tiene grandes probabilidades, seguridad casi, de ocupar en la academia francesa el puesto de Alfredo de Vigny.

Un despacho telegráfico expedido de Corfú el 24 anuncia que el Parlamento jónico ha sido prorogado seis meses.

La esposa del general mejicano Almonte, que se hallaba en Paris, marchó el 26 á Inglaterra con objeto de embarcarse en Southampton para Méjico.

Aségúrase en Berlin que la escuadra austriaca se encargará de la defensa de las costas en caso de que Dinamarca trate de responder á la ejecucion federal con el bloqueo de los puertos alemanes.

Está á punto de agotarse la numerosa edicion hecha del primer tomo de la obra que con el modesto título de *Opusculos*, de D. Juan Bravo Murillo, está publicando este ilustre hombre de Estado. El tomo primero, cuya adquisicion conviene lo mismo á los hombres políticos que á los economistas, se halla de venta, como podrán ver nuestros lectores en la seccion de anuncios de ayer, solo en la librería de S. Martin en la calle de la Victoria.

Dentro de breves dias empezará á publicarse en esta corte, con el título de *Album monumental de España*, una coleccion de reproducciones fotográficas en gran tamaño, de las mas importantes obras arquitectónicas que posee España. Estas láminas irán acompañadas de sus correspondientes monografías. Las reproducciones que figurarán en primer término, serán las del difunto Sr. Chiffort, siguiéndoles otras de nuestros artistas mas aventajados. Encargados de su publicacion los señores D. Francisco Muñoz y D. José Salá su editor, no escasean medio ni sacrificio alguno para que la obra sea notable por todos conceptos.

Ha llegado á Madrid el Sr. D. Adalardo Lopez de Ayala.

Asegura *El Diario Español* que el señor Suarez Inclán, jefe de la seccion de construcciones civiles, ha manifestado terminantemente al gobierno su decidida resolucion de no votar al candidato ministerial para la presidencia del Congreso.

Varios de nuestros colegas hallan que han estado poco esplotados los diarios progresistas al dar cuenta de la reunion celebrada en casa del señor marqués de Perales, para tratar de la conducta que conviene adoptar al partido en las proximas elecciones para cargos provinciales y municipales.

Ha regresado ayer á Madrid el señor don Salustiano de Oloaga.

El Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, acompañado del coronel comandante de infantería Sr. D. Romualdo Palacio, han hecho entrega al Excmo. Sr. D. Juan Manuel Manzanedo, del acta mandada formar por el ayuntamiento de Santoña, en que se consiguan los sentimientos de que se halla asomado hácia su protector, por la dotacion que le ha hecho de un instituto de segunda enseñanza y un establecimiento de beneficencia. Al entregar al señor Manzanedo el cuadro en que el acta se halla colocada, el Sr. Aguirre manifestó al opulento banquero la complacencia que sentia al cumplir el honoroso encargo recibido del pueblo que le habia declarado su hijo adoptivo, á cuyos sentimientos se unia. El Sr. Manzanedo contestó dando las gracias á los Sres. Aguirre y Palacio, felicitándose de que la villa de Santoña les hubiera elegido para cumplir el encargo que les llevaba á su casa, espresándose en el sentido de que lo hecho por el pueblo que le vio nacer lo consideraba como un deber, proponiéndose con ello hacer el bien presente y futuro de sus paisanos.

El Eco del País anunciaba anoche con poca exactitud que se habia desistido de la reunion de los diputados amigos del gobierno, anunciada para hoy á las nueve de la noche en el ministerio de Hacienda. La reunion se celebrará esta noche, como se habia dicho.

Tiene *La España* por prematuro el rumor de que la *Gaceta* del domingo debia publicar los nombramientos de nuevos senadores.

Los altos puestos vacantes, segun la estadística de un periódico, son:—Presidencia del Consejo de Estado, una plaza de consejero, el gobierno del Banco, la plenipotencia de Bruselas, la de Buenos Aires, la direccion de Artillería y la de Lotosías.

La España tiene por erróneos los cálculos de *La Epoca* al fijar en 25 el número de actos difíciles de que tendrá que ocuparse el Congreso.

El partido radical ha triunfado en las elecciones para la renovacion del consejo general nacional de Berna y se cree que

lo mismo sucederá en las elecciones de los consejos de cada cantón.

El gobierno pontificio ha acordado rebajar las tarifas de aranceles de aduanas, que versarán principalmente sobre los frutos coloniales y sobre los hierros, artículos que interesan mucho á la agricultura y á la industria y cuya producción en el interior no es suficiente para atender á todas las necesidades.

En el teatro de Variedades se pondrá en escena el lunes próximo, además de una pieza nueva titulada *El literato por fuerza*, el drama en un acto titulado: *El testamento*. En ese drama, y con el papel de Roberto, empezó su carrera artística el eminente primer actor D. Julian Romea, que vuelve á desempeñar ahora después de tantos años; estas circunstancias harán de la representación del lunes una verdadera solemnidad.

El gobierno ruso ha enviado á Berlín al príncipe Obesenski y al general Bibikoff, con la misión de averiguar positivamente cuál será la actitud de Prusia en el caso de estallar una guerra contra Rusia. El marqués de Wielopolski, que reside en París, ha recibido orden de apoyar las gestiones de esos dos enviados extraordinarios.

El gobierno nacional polaco ha mandado á los habitantes de Vassovia que no paguen la contribución impuesta por el general Berg amenazando á los contraventores con la justicia de los tribunales nacionales. Esto obligará al general Berg á apelar á recursos estremos. Se espera, pues, con ansiedad el día 1.º de noviembre en que espira el último plazo concedido por los rusos para la recaudación de las cuotas que nadie quiere satisfacer.

Los rusos dirigen en estos momentos numerosos refuerzos al Cáucaso. El 14 de octubre llegaron á Anapa tres transportes, de los cuales desembarcaron dos regimientos de infantería. De Odesa se esperaba otros refuerzos. Además ha sido considerablemente aumentado el cuerpo de observación de Bessarabia.

Hasta hoy á las tres de la tarde no habrá salido de Cádiz el vapor-correo, pues tenía orden del gobierno de no zarpar hasta la llegada de la correspondencia que salió de Madrid el 28. Tampoco hasta anoche ha llegado el *Ceres* con los doce millones de oro que recogió en Alicante con destino á las Antillas. En el vapor-correo irán unos 400 hombres de tropa.

Las *Novedades* no contesta otra cosa á las noticias que hemos dado sobre lo que pasa en el seno del partido progresista sino que los periódicos ministeriales han recibido orden de presentar á los progresistas completamente divididos. Tampoco *La Iberia* dice otra cosa sobre el relato sino que no puede ser cierto, porque el señor Figuerola, á quien hemos supuesto contrario al retraimiento, no asistió á la reunión en casa del señor marqués de Perales. Esto es cierto; pero también lo es que el Sr. Figuerola ha manifestado y manifiesta públicamente los mismos sentimientos antretraccionarios que los Sres. Madoz, Prim y Olozaga.

La viruela ha vuelto á presentarse en Badajoz, causando algunas víctimas. En este motivo recuerda un diario de aquella capital la conveniencia de que por las autoridades se escite á los habitantes de la provincia para que se propague la vacuna.

En el Ateneo de Bilbao se celebró el miércoles una amena y provechosa sesión literaria. Entre las personas que en ella tomaron parte, se encontró nuestro querido amigo y distinguido hijo de Vizcaya D. Antonio de Trueta, que leyó una composición titulada *La machinada*, arrancando grandes aplausos.

El doctor Sandfort, de Boston, ha hecho una nueva prueba sobre si puede descomponerse por medio de la fotografía lo último que vieron los ojos de una persona al espirar, que se ha considerado como decisiva con motivo del asesinato cometido en la persona de Beardsley. Comenzó por desenvolver la pupila por medio de una disolución de belladona, y una vez fotografiada la pupila, apareció con la ayuda de un microscopio, la figura, los vestidos del asesino, y hasta los guijarros que le rodeaban y de que se sirvió para cometer el crimen.

El domingo último se verificó en Málaga la inauguración del seminario menor de segunda enseñanza, constituido en el local que había sido restaurado. El obispo de la diócesis, acompañado de las autoridades civil y local, presidieron el acto.

Según parece, existe el proyecto de desaguar la parte de Alhifera, colindante con los pueblos limitrofes al lago del mismo nombre: al efecto, una empresa que cuenta con todos los medios necesarios, y que ha hecho estudios sobre el asunto, se ha dirigido á S. M. la Reina en suplica del oportuno permiso para entregar al cultivo los terrenos que se desaguan, en beneficio de las familias y de la salubridad pública.

Un periódico de Pesth ha recomendado á los húngaros que se aliteran á la Constitución de febrero. Es la primera vez que un periódico húngaro se atreve á dar semejante consejo, y los diarios austriacos lo consideran como un suceso político de importancia.

Se anuncia en París que el príncipe Napoleón hablará calorosamente en el Senado en favor de Polonia.

Escriben de Washington que tan luego como las armas federales se apoderen de

Charleston, se conferirá el mando de la Carolina del Sur al tristemente célebre general Butler, conocido por sus arbitrariedades cuando mandaba en Nueva-Orleans, y su afición á armar y alentar á los negros contra los blancos, cuando estos son confederados.

El gobierno ruso ha hecho á Londres nuevos y considerables pedidos de armas y cañones, y se dice que también de navios con coraza.

Al fin parece que la municipalidad de Murcia va á restablecer el alumbrado público por medio del gas, contratándolo con una casa inglesa que promete grandes ventajas en calidad y precio.

Los jacobinistas del Monte de Piedad y Caja de ahorros establecida en Málaga se reunieron el domingo y procedieron al nombramiento de presidente y vocales de la junta directiva.

El miércoles á las seis de la mañana un hombre que estaba parado junto á la vía férrea de Martorell, cerca del puente de Sarná, se suicidó arrojándose deliberadamente sobre la misma en el acto de la salida del primer tren; las ruedas de la locomotora le dejaron en un estado de mutilación indescriptible. Parece que era un hombre de mediana edad é iba pobremente vestido. No se le encontraron otros papeles que una hoja de empadronamiento del año 40, según la cual podría suponerse que era vecino del pueblo de Rubí.

Con arreglo á lo prevenido en la ley orgánica de teatros, el domingo no pueden funcionar estos, por ser la festividad de Todos los Santos; por lo que la función que debía celebrar la academia La Infantil en dicho día, tendrá lugar en la próxima semana, poniendo en escena la zarzuela nueva en 2 actos titulada *Los diablitos de un D. Luis* y la pieza en un acto nueva también titulada *Los hombres con chichonera*, estrenando dos decoraciones y un lujoso vestuario. Además están ensayando los alumnos los juguetes nuevos *Juana, Doña Juana y la señora Juana, y El Calavera*.

Hace unos días que se ha verificado el desdoblamiento del puente que sobre el río Guajira se está construyendo en la carretera de segundo orden del puente de Lantrín á Almendralejo. Dicha operación se ha verificado con toda felicidad habiendo bajado muy poco los arcos; en la actualidad se están ocupando en la construcción de los timpanos y pretil, y dentro de poco tiempo se podrá transitar por él.

Ha llegado á Zaragoza uno de los personajes que acompañaba en Madrid á la emperatriz Eugenia, el cual está visitando euanto de estable encierra aquella ciudad.

Ha regresado á Cartagena el general segundo cabo de aquel departamento después de haber inspeccionado las comandancias de marina del mismo.

BOLEA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 30.

Table with 3 columns: Effects públicos, Uti. pr., and Uti. pr. It lists various financial items and their corresponding values.

TERCERA EDICION.

Hoy á las cuatro y media de la tarde se ha reunido el Consejo de ministros en la secretaría de Estado. Media hora después los ministros han subido á la cámara régia, y han celebrado Consejo en presencia de S. M. Creemos que en este Consejo se ha dado lectura á la Reina del discurso de la Corona.

El *Eco del País* decía anoche que el domingo próximo aparecerán los decretos nombrando á los nuevos senadores. No lo esperamos, aunque en el Consejo de hoy se haya tratado esta cuestión, cosa que no sabemos seguramente.

El gobernador de Valencia ha impuesto 40,000 rs. de multa á la empresa del ferrocarril por haber con un tren especial detenido el del correo y otro de viajeros, siendo causa de que alguno de estos llegasen á Madrid con 22 horas de retraso.

Si *La Opinión* de Valencia ha perdido momentáneamente su carácter político, ha sido porque ni el editor había justificado todas las cualidades que la ley le exige, ni el depósito estaba constituido en la forma que la misma previene se había hecho en Madrid en acciones de ferrocarriles y por todo su valor nominal, cuando debió estarlo en el punto de la publicación del diario, en determinado papel del Estado y por el precio de su cotización. Aun cuando estas faltas fueron ha bastante tiempo conocidas, se ha querido dejar pasar las elecciones antes de pedir que se subsanen, para que no se atribuyera á desseo de hacer callar en aquellos días al mencionado periódico, que, sea dicho de paso, ha gozado y goza de una libertad que ha sorprendido á Valencia, por no haber nunca visto tal tolerancia por parte de la autoridad.

Se halla muy adelantado el derribo de la casa, núm. 43, de la calle de Preciados, cuyo edificio es uno de los que han de

contribuir al ensanche de dicha calle. También esta próxima á concluir en la calle de la Flor Baja, esquina á la de Isabel la Católica, la demolición de otra casa que adquirió el ayuntamiento para contribuir á la alineación de la nueva vía que ha de poner en directa comunicación la Puerta del Sol y el ferrocarril del Norte.

El spahado por el señor regente de esta Audiencia y debe hallarse en la dirección del registro de la propiedad, el informe pedido acerca de los sitios en que será conveniente modificar las prácticas de la nueva ley hipotecaria. Este informe ha sido pedido á todas las audiencias. El evacuado en la de este territorio es bastante luminoso, pues comprende diez y seis objeciones sobre las dificultades que ofrece el planteamiento de algunos artículos de la ley según ha tenido ocasión de observar por el constante y atento estudio que de ella ha venido haciendo el Sr. Barrada.

Una comisión del ilustre ayuntamiento de la M. N. y L. villa de Talavera de la Reina, compuesta de los señores marqués de Jura-Real y de Villatoya, diputado electo por Talavera; de D. Juan Luis de Aguirre, alcalde presidente; de D. Norberto Castrosana, segundo teniente alcalde, y de D. Pedro Martínez de Tejada, regidor, tuvo la alta honra de ser recibida ayer á las tres de la tarde por S. M. la Reina. La comisión rindió á S. M. el homenaje de gratitud, veneración y reconocimiento, por haberse dignado regalar al municipio de Talavera un retrato de su real persona, que se ha de colocar en las casas consistoriales.

La comisión tuvo también el honor de besar la real mano á SS. MM. la Reina y el rey.

Contestando á la pregunta que el periódico *Las Novedades* hace en su número de hoy, con la brevedad que desea, y autorizados con datos competentes y fidedignos, nos apresuramos á manifestarle que el Banco de España no tiene hecho contrato alguno con ninguna casa de comercio extranjera ni española para tomarle papel sobre otras plazas, incluidas las de París y Londres; no habiendo entrado en su cartera de dos meses á esta parte efecto alguno sobre ninguna de aquellas, y por consiguiente que mal puede pagar ni en napoleones ni en ninguna otra especie de moneda ó billetes, lo que no compra ó negocia.

Es también de todo punto inexacto que el Banco entregue napoleones en cambio de oro á ninguna casa de comercio extranjera ni española. El público que concurre diariamente á sus cajas, sabe muy bien que la moneda que usa con preferencia para los pagos, es el oro, alternado, según las existencias de que puede disponer, con alguna plata.

Restanos únicamente rogar al periódico *Las Novedades*, que cuando se le denuncie algún hecho de esta clase, acuda al Banco á cerciorarse de su exactitud; de lo contrario, puede esponerse á ser instrumento inocente de pueriles desahogos de parte de algunos, que por consideraciones respetables no hayan encontrado al Banco tan accesible á sus deseos, como á sus intereses particulares pudiera convenir, sembrando á la vez la alarma, si quiera sea momentáneamente, en el público.

Ha fallecido el Sr. D. Enrique Lorenzo de Vedia, cónsul general de España en Jerusalem; persona muy ilustrada y erudita, que contribuyó con su talento y sus conocimientos á la recopilación de varias obras de autores españoles de las que está publicando el Sr. Rivadeneira. Este es el funcionario de la carrera diplomática que han dicho estos días que había fallecido, sin nombrarlo, los diarios de Bilbao.

La demanda entablada por el célebre relojero Sr. Losada contra el Sr. Labastida, de Londres, ha terminado por una amistosa transacción. Ambos señores salen el domingo próximo para la capital de Inglaterra.

No tiene fundamento alguno la noticia que con referencia al *Boletín de loterías y toros* ha corrido ayer, de que trata de suprimirse la dirección general de Consumos, casas de moneda y minas.

Hasta la una y las dos de la noche ha estado el señor ministro de Marina por varios días, consagrado al examen y formación del presupuesto de su ramo, para cuyo trabajo ha querido oír á las personas mas competentes.

El encargado de negocios de España en Tánger es aguardado en Melilla, en donde á estas horas habrá llegado Muley el-Abbas al frente de su ejército. Todas las noticias hacen esperar que el príncipe dejará arreglada completa y satisfactoriamente la cuestión de límites, causa de los últimos desmanes, y del modo mas conveniente á la honra y á los intereses de España.

Tenemos motivos para creer prematura y aun aventurada la noticia que ha corrido estos días en los periódicos, de que el conde de Paris va á casarse con la infanta doña Isabel, hija de SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

El Sr. Botella, redactor que fué de *El Contemporáneo* y actual oficial del ministerio de la Gobernación, ha sido trasladado de la sección de cuentas á la de ayuntamientos. Así queda desmentida la noticia dada ayer de que el gobierno había admitido la dimisión que el Sr. Botella presentó pocos días antes de las elecciones.

El Sr. Nocedal y algunos de sus amigos son los únicos diputados moderados que no votarán al Sr. Ríos Rosas para la presidencia del Congreso. Parece que estos individuos no votarán ya en blanco para no dar idea del número de los que

se abstienen haciendo formar un concepto equivocado de las fuerzas con que creían contar en el Congreso para otras cuestiones. Todos los demás individuos del partido moderado se hallan resueltos á votar al Sr. Ríos Rosas.

El domingo 1.º fiesta de todos los Santos hay capilla pública en Palacio con asistencia de SS. MM.

La iglesia de las Ventas de Retamosa, arzobispado de Toledo, será reedificada en breve, merced á los fondos que por gestiones del Sr. D. Antonio de Rivera, se le conceden por el ministerio de Gracia y Justicia con fecha 27 del actual.

Una carta de Roma de fecha atrasada que hemos visto, dice que habiendo pasado el tiempo regular de su nunciatura será llamado para fin de año á aquella capital Mons. Barilli, y nombrado nuncio en Madrid Mons. Franchi, que ya ha representado, si bien interinamente, á la Santa Sede.

Un periódico insiste en que va á ser nombrado ministro plenipotenciario de España en Buenos-Aires, el Sr. Rascon. Nuestros lectores recordarán que hace muchos días dijimos que la persona que irá á representar á España en la confederación argentina será el Sr. D. Jacinto Alabur, hoy director de política en el ministerio de Estado. No tenemos motivo para variar de opinión.

Hoy ha tenido efecto la subasta de las obras de la carretera de Ponferrada á Orense, y entre los licitadores la proposición mas ventajosa ha sido la de D. Cipriano Ruiz y Rodriguez, en representación de la casa del Sr. Estruch y Ferrer, de Barcelona.

Hoy se ha dicho con mas insistencia que otros días, que el Sr. Mon titubea en presentarse candidato de oposición para la presidencia del Congreso. Algunos de sus amigos siguen afirmando que lo hará; pero otros creen posible que á última hora el mismo Sr. Mon presente para candidato al Sr. Mayans.

Hoy ha tenido efecto la subasta de la deuda del Tesoro no preferente, goce ó no interés.

La cantidad señalada es la de 666,666 reales. Se subastó: Desde 99 á 99-99 céntimos por 100.

LA CORRESPONDENCIA no ha negado como supone *El Contemporáneo*, ni podía negar que el duque de Tetuan sea adversario del gobierno; lo que ha dicho LA CORRESPONDENCIA es que el duque de Tetuan no parecia dispuesto á capitanear las operaciones. Nada mas hemos dicho, y como no tenemos interés ni poder alguno para tomar el nombre, ni conocer son las intenciones del duque de Tetuan, no diremos otra cosa.

El sábado último se verificó el casamiento de la señorita doña Odilia de Meneses y Mendiete, con el joven letrado D. Juan Astudillo.

Los seguros sobre la vida, tienen en Inglaterra en el país donde mas se calcula, una extensión tal, lo que allí pasa demuestra la importancia que todos deben dar á esta clase de asociaciones.

Según resulta de las memorias publicadas por cuarenta compañías de seguros sobre la vida, han contratado durante el año financiero que acaba de terminar, 31,670 pólizas por la suma total de 15,238,960 libras esterlinas (1,448,641,700 reales), importando las primas anuales 445,055 libras esterlinas (42,802,230 rs.).

Existiendo en el Reino Unido unas 200 compañías de seguros sobre la vida, notables todas por el desarrollo de sus operaciones, se pueden cuadruplicar estas cifras, elevándose, por consiguiente, en el año último á 126,680 el número de pólizas, á 60,995,440 libras esterlinas el total de las sumas aseguradas (5,794,566,800 reales) y á 1,780,220 libras esterlinas el importe de las nuevas primas (169,120,900 reales).

Las cuarenta compañías que han publicado balances, han pagado, durante los doce últimos meses, á las personas aseguradas, 2,732,176 libras. sts. (259,556,720 reales), y si cuadruplicamos esta cifra, tendremos próximamente la enorme suma de once millones de libras esterlinas (1,045 millones de rs.) que han satisfecho en un año las compañías inglesas de seguros sobre la vida.

Mejor de salud el rey de los belgas, saldrá en breve de Como para Miramar, donde se encontrará con su yerno el archiduque Maximiliano. Créese que el rey belga le aconsejará que acepte sin vacilar el trono mejicano; y se añade que luego vendrán ambos á Compiegne á verse con el emperador.

Una correspondencia de Viena dirigida á la *Gaceta de la Alemania del Norte*, asegura que el archiduque Maximiliano ha dado en Miramar á los individuos de la diputación mejicana, oficialmente la seguridad positiva de que aceptará la corona de Méjico. Añadió, que deseaba que una de las principales ciudades del interior, Guadalaajara por ejemplo, fuese ocupada desde ahora por los franceses, á fin de que tuviera ocasión de declararse á favor del monarca electo. También creemos necesario el archiduque que 20,000 franceses permanezcan en Méjico algunos años mas, para tranquilizar completamente el país.

Los amigos del archiduque alimentan la esperanza de que una legion extranjera de 6,000 hombres y la posesión de los arsenales y depósitos militares de Méjico, bastarán para la conservación del nuevo imperio. Pero hay quien cree que el archiduque necesitará formarse un partido entre los indios que no son tan afectos á Juárez como se ha dicho.

—A pesar de las anteriores noticias, en París corre el rumor, para nosotros infundado, de la anexión definitiva de Méjico á Francia; esto se dice en los círculos mejor informados. Haciéndose regar demasiado el archiduque Maximiliano para aceptar la corona, ha parecido mucho mas sencillo guardar para sí lo que se ofrecía á otro.

Hoy recibimos noticias de Filipinas que alcanzan al 4 de setiembre.

Tanto los diarios como las correspondencias particulares de Manila notician un nuevo desastre para los intereses de aquellas islas ocurrido el 28 de agosto. En dicho día descargó una terrible tempestad que la calificaron de tifón, arrojando torrentes de agua y soplando al propio tiempo un huracán devastador.

—Un suplemento del *Diario* de Manila correspondiente al 29 dice:

«Ya en la tarde de anteaer nos llamó la atención el descenso del barómetro, que indicaba claramente la proximidad de un tiempo duro. A las doce de la noche tomaba carácter de vágulo por la fuerza del viento, de que toda la noche se sintieron con escasos intervalos y sin fijeza de dirección, ráfagas huracanadas, que hacían conmovér de una manera alarmante los corredores de las casas de intramuros. Amaneció ayer con un celaje imponente, corrían nubes grises y poco compactas en diferentes direcciones, y á eso de las ocho descargó un fuertísimo aguacero que despezó, y hasta las dos de la tarde, se fué cambiando en chubascos frecuentes y de tal fuerza, que el agua ha calado las techumbres y corredores de todas las casas. A las nueve principió á indicar el barómetro un cambio favorable; pero en todo el día era hasta peligroso salir á las calles, porque además de hallarse inundadas casi todas, caían algunas tejas medio desprendidas desde la noche fatal del 3 de junio.

«Muchas oficinas públicas estuvieron ayer cerradas, y en otras era imposible trabajar. En las avenidas del teatro Príncipe Alfonso se podía andar en barca, llegando el río á las paredes del edificio por su parte posterior.

«Sabemos de muchas familias acogidas en el caserío de nipa, que han pasado una noche angustiosa, temiendo ver desaparecer su débil albergue de un momento á otro. Hay algunas casas de techo metálico y de nipa, de buena construcción, que han quedado descubiertas, y muchas de estas últimas se hallan inclinadas ó destruidas por el huracán.

«Este vágulo ha venido á recrudecer los males causados por el terremoto.

«Qué noche para la gente de mar, la de anteaer! En toda ella no se oía, á inmediación del río, mas que la gritería que acompaña á las penosas faenas de a bordo en tiempos huracanados; y el peligro en el puerto interior lo hacía mas inminente la avenida, que ya comenzó de noche, indicando grandes lluvias en toda la provincia de la Laguna.

«Hasta la hora en que, por falta de cajistas, hemos resultado dar estas ligeras noticias á los lectores (las cuatro de la tarde) conocemos pocos siniestros marítimos.

«Quería Dios que no haya mas que estos! «Todos los buques surtos en bahía han garreado mas ó menos, viéndose ayer en mucho peligro el bergantín *Casiguro*, que encalló al Sur del Malecon, y el *Nepituno* que se hallaba próximo á la playa. En buques menores hay muchas pérdidas: cinco ó seis cascos y una lancha estaban embarrancados frente á la fuerza de Santiago.

«El peligro ha pasado en cuanto al viento, pero no el de la avenida, pues de continuar la lluvia, no sabemos como podrán salir de sus casas y dónde han de buscar refugio tantas familias que habitan en los arrabales y pueblos inmediatos, mas espuestos á la inundación.»

«Por fortuna la crecida su siguió tan fuerte como amenazaba.

«En medio de tan terrible huracán y de tanta agua, no ocurrieron en Manila desgracias personales.

«El aspecto que ofrecía el día 4 la orilla del río era extraordinario, pues además de los grandes montones de arena y piedra que habían formado las aguas, se veían en tierra muchas embarcaciones menores, arrojadas por la corriente.

«Las autoridades acudieron con eficaces medios á prestar auxilio en donde la inundación era mayor, lo propio que á los buques.

«El temporal había recorrido una gran zona, causando en toda ella destrozos en los campos.

«El paseo de Bagumbayan en Manila ha sido destruido; el de Santa Lucia, que principia frente la batería del Pastel, se halla cubierto de enormes piedras que el oleaje ha subido hasta allí, interceptando el paso, y además ha hecho grandes socabones en el terraplen, de manera que en mucho tiempo, y aun cuando se separen las piedras, será peligroso el tránsito en carruaje; de los faroles del paseo pocos han quedado en su lugar; hay muchos árboles, no solo en ese paseo de la Calzada, sino en los demas, que han sido arrancados de raíz; el jardin botánico ha perdido muchas plantas; en cuanto á construcciones ligeras, todas han padecido mas ó menos; han ido al suelo los grandes camarines de San Nicolás, el que se había levantado en Binondo para iglesia provisional, é infinito número de casas de tabla, caña y nipa, y las techumbres de algunas cubiertas de zinc y hojalata; también se ha llevado el huracán el puente grande de Parañaque, en el camino de Cavite, corriendo bastante peligro el grande de piedra de Manila por haberse atravesado un casco y unas balsas de cañas que arrastró la avenida.

La inundación ha sido alarmante en algunos sitios y ha causado no pocas pérdidas en animales y muebles. Dentro del mercado de la Quinta llegó á medirse var y cuarta de agua; el tránsito fué imposi-

sible durante muchas horas en los sitios... También recibimos noticias de Nueva Ecija, Bataan, Laguna, Cavite, Batangas y Tayabas... En San Isidro (Nueva Ecija) llegó el agua del río hasta la Casa Real; fue espantosa la inundación en ambas orillas de aquel río...

históricas, pronunciando un extenso y notable discurso... Hoy han empezado en las cosas consistoriales de esta corte los ejercicios de oposición a las dos plazas de escribientes con 5.000 rs., cuya vacante anunciamos... Desde mañana al lunes inclusive estarán cerradas las oficinas del gobierno de esta provincia con motivo del estero...

carabina impensadamente para relevar, en vez de la suya que había estado descargada... Hoy tenemos noticias de Melilla hasta el 18. En la tarde de dicho día corrieron voces de que al día siguiente llegaría a la vista de la plaza el cañal Muley-el-Abbas... En la noche del 13 a las siete de ella, ocurrió un lastimoso suceso hallándose de guardia en la de Victoria Grande...

en París, ha enviado dos comisionados para que la estudien... Dicese en París que el emperador Napoleón, en el párrafo del discurso de apertura de las Cámaras, que se refiere a la cuestión polaca, se limitará a referir todas las negociaciones que se han seguido hasta el día, y a demostrar que el gobierno imperial ha hecho cuanto dependía de él para socorrer a una nación desgraciada... El príncipe Czartoriski, que fué a Londres, según dijimos, para obtener el reconocimiento de los polacos como beligerantes...

LOTERIA NACIONAL. ESTRACCION DE HOY. Lista de los números premiados tomados al oído por listas triplicadas y comprobadas entre sí a fin de evitar equivocaciones. Con 25,000 duros, 10.908. Con 10,000 duros, 28.969. Con 5,000 duros, 11.241. Con 2,000 duros, 21.899. Con 1,000 duros, 14.803. 23.031, 3.364, 11.968, 10.219, 25.747, 24.000, 24.212, 12.633, 17.645, 2.606, 26.616, 27.075, 8.023, 19.745, 16.750, 1.138, 20.133, 1.000, 1.513, 10.910, 29.473, 14.318, 6.104, 28.351, 7.119, 12.615, 15.456, 23.992, 1.041, 21.392.

Con 75 duros. 22.900, 20.940, 3.037, 29.802, 19.743, 25.874, 25.466, 28.273, 22.329, 29.897, 13.153, 28.762, 11.008, 12.936, 18.307, 15.899, 27.298, 25.273, 13.724, 9.833, 7.012, 3.821, 16.309, 9.879, 51, 20.610, 14.868, 28.999, 29.201, 1.027, 14.054, 29.956, 22.803, 29.908, 175, 691, 28.593, 20.607, 23.395, 4.914, 6.262, 1.794, 15.041, 26.460, 20.820, 27.702, 13.954, 3.378, 3.612, 6.997, 26.451, 3.830, 3.723, 29.633, 11.701, 18.331, 25.848, 7.136, 7.936, 27.682, 8.977, 29.243, 14.031, 6.727, 3.431, 22.705, 5.391, 24.402, 1.919, 22.734, 20.091, 25.077, 29.377, 17.651, 6.648, 23.984, 17.024, 12.423, 27.938, 14.806, 16.451, 17.270, 7.046, 5.077, 22.525, 2.403, 8.363, 271, 27.469, 13.554, 24.294, 15.328, 23.998, 4.881, 5.165, 29.136, 29.520, 7.137, 440, 10.632, 29.229, 20.109, 23.721, 9.408, 7.023, 19.323, 21.851, 24.201, 18.691, 1.766, 4.109, 4.150, 26.903, 4.663, 11.137, 2.194, 8.209, 17.432, 770, 5.571, 9.894, 5.975, 462, 5.662, 26.697, 20.325, 24.911, 14.861, 2.238, 2.911, 23.559, 21.041, 13.962, 21.147, 27.163, 20.414, 13.105, 17.297, 9.954, 12.438, 10.664, 29.292, 13.332, 23.339, 6.155, 13.416, 1.090, 11.107, 28.121, 15.541, 20.411, 9.038, 3.033, 2.982, 19.651, 24.061, 24.939, 310, 10.352, 20.196, 21.520, 1.324, 28.375, 380, 29.778, 15.104, 23.363, 15.871, 29.458, 9.337, 17.097, 16.393, 5.059, 6.758, 13.539, 17.915, 6.861, 17.845, 25.000, 6.243, 9.216, 26.797, 5.305, 24.710, 22.499, 11.033, 27.698, 23.129, 22.252, 26.726, 6.936, 22.092, 29.313, 14.042, 16.739, 20.971, 17.214, 29.129, 23.988, 24.639, 27.353, 773, 21.740, 22.599, 6.422, 10.847, 8.453, 16.974, 10.690, 10.453, 19.198, 621, 9.414, 17.869, 6.582, 7.728, 8.298, 15.454, 14.870, 6.539, 6.641, 22.583, 19.131, 1.443, 10.305, 10.778, 29.340, 19.924, 3.651, 20.071, 9.687, 16.623, 8.891, 891, 3.226, 11.925, 12.436, 27.025, 26.424, 26.001, 8.104, 25.228, 24.771, 9.738, 16.885, 6.760, 10.534, 29.892, 15.468, 25.199, 21.700, 6.901, 6.018, 10.225, 8.969, 6.184, 12.301, 6.095, 15.035, 8.931, 24.617, 12.945, 19.249, 23.793, 24.121, 24.617, 4.686, 7.098, 5.329, 20.524, 20.023, 25.026, 21.498, 14.416, 5.259, 4.828, 28.295, 6.325, 26.637, 15.575, 10.046, 9.214, 12.017, 27.774, 22.608, 21.686, 2.639, 29.870, 10.527, 3.079, 15.557, 23.024, 14.024, 25.155, 17.412, 6.311, 8.106, 21.703, 16.353, 3.441, 25.827, 1.299, 4.921, 12.025, 18.108, 22.449, 7.185, 15.233, 20.670, 13.339, 14.216, 10.891, 19.487, 24.002, 3.512, 18.581, 13.275, 15.396, 11.160, 17.612, 24.185, 10.133, 8.139, 1.266, 13.430, 20.542, 17.833, 20.199, 28.682, 6.981

Con 75 duros. 10.530, 16.083, 497, 726, 14.422, 22.271, 17.403, 20.673, 2.333, 25.397, 6.015, 14.327, 10.208, 20.087, 22.575, 19.832, 28.647, 20.013, 24.846, 18.201, 13.624, 9.441, 19.820, 25.781, 15.927, 6.777, 125, 22.303, 29.624, 4.666, 12.035, 22.018, 21.440, 8.934, 20.725, 10.647, 28.523, 21.848, 27.643, 20.214, 16.358, 4.787, 22.940, 2.078, 9.049, 13.718, 8.609, 27.124, 23.760, 26.636, 8.372, 21.533, 12.406, 7.848, 3.736, 27.920, 13.238, 27.423, 22.207, 21.555, 11.588, 4.061, 11.877, 12.667, 3.850, 12.141, 6.842, 17.275, 15.133, 10.337, 17.615, 28.047, 14.761, 20.408, 4.163, 7.783, 11.379, 29.295, 23.028, 12.943, 13.473, 14.607, 10.131, 2.986, 8.880, 23.390, 22.396, 18.602, 11.977, 14.334, 4.561, 20.096, 19.718, 5.369, 6.923, 23.325, 14.948, 26.011, 16.661, 12.645, 15.684, 15.261, 24.380, 17.778, 8.003, 23.409, 15.184, 11.445, 3.762, 22.787, 12.114, 25.476, 6.934, 16.910, 17.210, 25.842, 14.816, 29.381, 19.976, 12.094, 11.536, 9.833, 9.673, 21.370, 23.354, 18.930, 20.318, 1.219, 19.936, 5.275, 22.670, 251, 18.933, 16.510, 8.498, 12.488, 1.426, 28.742, 9.170, 21.469, 23.242, 27.454, 22.623, 22.892, 4.02, 1.861, 1.135, 16.376, 24.040, 9.668, 16.988, 28.224, 16.134, 29.485, 28.090, 10.426, 4.244, 1.009, 12.034, 26.276, 18.776, 26.632, 10.693, 19.596, 17.430, 5.908, 13.002, 29.569, 15.032, 18.471, 24.443, 1.574, 17.013, 17.816, 24.322, 23.099, 15.477, 14.373, 9.326, 28.295, 26.396, 27.583, 23.757, 14.424, 24.796, 21.021, 15.935, 18.744, 13.765, 18.632, 27.162, 11.614, 14.631, 23.059, 29.971, 2.709, 25.799, 13.664, 26.625, 23.437, 19.432, 29.395, 24.787, 12.102, 15.787, 27.389, 27.884, 19.207, 9.912, 5.562, 25.146, 26.399, 1.963, 5.996, 22.264, 15.864, 2.787, 4.992, 23.311, 21.930, 5.939, 27.058, 24.633, 19.474, 21.741, 29.928, 24.359, 24.426, 17.669, 1.003, 11.054, 7.079, 1.931, 20.007, 7.00, 11.725, 19.122, 16.741, 5.551, 6.385, 1.527, 15.255, 1.307, 6.411, 19.124, 19.424, 8.283, 25.670, 21.708, 26.634, 14.619, 19.864, 17.246, 24.823, 9.132, 26.916, 23.334, 13.313, 19.199, 27.242, 5.068, 2.131, 12.373, 2.801, 15.420, 9.926, 6.503, 2.271, 13.183, 11.249, 24.235, 14.060, 17.932, 12.931, 29.974, 5.645, 20.963, 16.671, 6.379, 17.277, 19.636, 23.569, 18.908, 18.638, 17.404, 24.137, 22.445, 12.762, 16.807, 18.470, 24.875, 7.065, 15.244, 17.111, 29.380, 14.056, 24.656, 9.344, 20.720, 7.497, 3.634, 4.208, 941, 11.362, 15.338, 18.569, 17.815, 14.436, 16.481, 22.502, 12.323, 7.195, 29.367, 26.059, 24.997, 21.310, 4.994, 2.182, 29.022, 4.583, 22.284, 23.237, 21.331, 1.242, 8.320, 22.272, 13.185, 10.976, 18.915, 18.567, 28.338, 5.366, 13.144, 12.805, 27.972, 21.339, 10.807, 24.436, 11.274, 10.625, 20.127, 16.844, 26.269, 18.649, 16.563

Con 75 duros. 17.972, 15.627, 28.432, 12.391, 14.442, 6.042, 19.640, 29.221, 22.982, 26.073, 11.834, 8.108, 7.299, 11.043, 27.937, 9.119, 3.094, 23.187, 22.794, 24.890, 3.673, 28.949, 14.210, 15.675, 27.236, 28.975, 4.638, 27.765, 23.217, 11.575, 13.935, 20.401, 21.646, 5.795, 21.900, 7.602, 23.600, 22.374, 17.530, 22.432, 22.359, 16.733, 17.567, 14.708, 24.009, 5.007, 3.058, 23.830, 1.012, 8, 21.760, 10.212, 23.746, 23.665, 6.173, 19.574, 14.370, 23.753, 14.342, 21.036, 16.341, 23.697, 20.499, 4.650, 14.681, 15.150, 6.048, 18.833, 3.765, 25.105, 7.008, 6.806, 17.225, 4.503, 19.622, 15.668, 15.170, 12.648, 10.306, 24.317, 24.461, 23.207, 22.478, 4.744, 26.544, 8.991, 7.992, 16.382, 1.428, 2.381, 21.462, 8.884, 25.857, 12.441, 4.973, 28.640, 28.453, 16.529, 4.209, 11.417, 14.998, 993, 18.169, 28.602, 20.876, 15.948, 17.977, 3.343, 21.146, 23.378, 9.610, 5.044, 22.237, 15.364, 8.043, 14.363, 5.819, 15.987, 11.334, 29.972, 18.309, 1.856, 19.338, 11.921, 27.672, 19.248, 24.599, 28.409, 15.013, 24.852, 13.685, 9.697, 25.801, 3.812, 23.278, 23.373, 20.229, 17.060, 4.661, 1.439, 6.517, 63, 6.761, 25.623, 4.925, 8.140, 27.059, 19.495, 23.318, 6.615, 17.751, 8.345, 15.346, 19.052, 15.815, 26.401, 4.724, 17.692, 5.941, 21.551, 19.347, 26.217, 29.323, 10.281, 3.024, 18.478, 6.331, 544, 0.022, 20.512, 2.665, 24.695, 14.617, 2.520, 18.435, 10.644, 21.606, 3.383, 24.508, 8.244, 12.599, 8.361, 23.697, 8.586, 26.828, 14.344, 8.262, 25.307, 28.428, 22.328, 2.654, 17.720, 18.614, 23.070, 3.497, 14.239, 11.323, 25.813, 10.050, 10.628, 20.261, 14.667, 268, 3.212, 27.574, 12.563, 7.151, 10.531, 18.939, 9.822, 11.936, 11.937, 21.408, 263, 19.822, 24.674, 8.113, 22.030, 23.505, 24.803, 28.198, 782, 18.772, 27.207, 16.538, 28.304, 10.993, 8.680, 3.380, 2.684, 16.012, 8.275, 19.634, 17.703, 14.721, 4.262, 20.280, 27.170, 16.684, 21.431, 2.432, 28.257, 4.067, 23.206, 22.439, 22.636, 5.313, 20.623, 13.394, 23.014, 23.906, 3.403, 14.214, 4.628, 2.939, 19.413, 7.005, 27.801, 4.343, 13.297, 16.162, 1.442, 25.413, 2.234, 25.963, 15.045, 8.347, 8.219, 22.521, 14.800, 13.606, 25.332, 20.130, 29.228, 23.112, 26.232, 9.781, 515, 13.207, 22.148, 24.982, 13.952, 28.094, 13.490, 6.863, 4.854, 20.295, 8.502, 4, 19.297, 15.881, 16.963, 24.073, 13.789, 6.636, 25.732, 10.907, 15.003, 20.399, 10.419, 5.503, 20.101, 2.822, 19.009, 19.424, 21.766, 16.872, 26.913, 16.046, 12.178, 14.976, 2.213, 9.303, 27.336, 21.190, 22.630, 17.096, 18.433, 8.231, 26.916, 23.334, 13.313, 19.199, 27.242, 14.277, 11.340, 28.274, 2.373, 11.190, 5.068, 2.131, 12.373, 2.801, 15.420, 13.646, 16.982, 19.923, 8.348, 23.381, 8.771, 18.173, 10.583, 24.269, 18.325, 24.235, 14.060, 17.932, 12.931, 29.974, 11.254, 19.247, 18.634, 12.506, 24.515, 24.460, 21.127, 15.963, 18.209, 15.707, 17.925, 18.979, 15.725, 26.838, 3.607, 2.532, 26.662, 14.976, 21.264, 18.801, 4.824, 2.422, 15.441, 26.963, 22.662, 23.241, 12.073, 9.636, 26.867, 313, 20.094, 3.868, 17.295, 22.866, 5.494, 9.539, 7.876, 27.407, 25.852, 11.939, 29.374, 5.743, 28.272, 8.033, 2.002, 25.648, 3.770, 6.935, 14.644, 25.330, 7.482, 10.049, 21.373, 11.591, 2.840, 25.176, 24.572, 21.469, 8.860, 2.784

Con 75 duros. 7.264, 4.537, 18.288, 20.415, 6.766, 2.908, 12.571, 13.386, 6.836, 19.852, 16.453, 9.713, 20.117, 28.016, 12.311, 26.363, 4.714, 16.912, 26.932, 17.532, 2.755, 3.943, 26.365, 27.890, 1.845, 15.980, 15.889, 6.244, 21.323, 8.734, 28.258, 9.133, 29.144, 23.859, 20.189, 23.025, 28.217, 25.711, 25.569, 25.263, 2.545, 21.632, 20.218, 21.931, 2.925, 3.799, 27.050, 17.021, 19.680, 5.267, 10.173, 22.830, 21.877, 8.261, 10.884, 27.871, 21.843, 8.464, 23.742, 28.928, 13.035, 12.685, 6.447, 6.874, 9.864, 28.825, 14.262, 26.989, 289, 21.610, 9.932, 28.066, 11.438, 11.415, 28.934, 4.523, 8.354, 1.793, 16.346, 22.997, 23.167, 23.114, 6.390, 9.206, 14.924, 17.492, 10.215, 531, 24.375, 5.855, 12.814, 26.495, 3.332, 10.227, 11.324, 10.422, 5.693, 21.231, 9.244, 6.940, 7.597, 19.366, 18.749, 4.370, 1.984, 23.328, 11.613, 9.213, 8.779, 29.945, 22.404, 1.469, 14.074, 1.441, 17.179, 20.001, 2.528, 7.941, 11.522, 12.068, 14.704, 10.041, 19.932, 29.620, 18.707, 21.186, 16.283, 21.549, 21.739, 2.463, 17.811, 29.143, 9.167, 4.366, 2.886, 17.743, 20.678, 22.279, 13.482, 2.758, 1.746, 111, 1.765, 15.447, 12.619, 9.610, 5.044, 22.237, 15.364, 8.043, 18.309, 1.856, 19.338, 11.921, 27.672, 13.685, 9.697, 25.801, 3.812, 23.278, 6.517, 63, 6.761, 25.623, 4.925, 17.751, 8.345, 15.346, 19.052, 15.815, 19.347, 26.217, 29.323, 10.281, 3.024, 2.665, 24.695, 14.617, 2.520, 18.435, 12.599, 8.361, 23.697, 8.586, 26.828, 22.328, 2.654, 17.720, 18.614, 23.070, 10.628, 20.261, 14.667, 268, 3.212, 9.822, 11.936, 11.937, 21.408, 263, 24.803, 28.198, 782, 18.772, 27.207, 2.684, 16.012, 8.275, 19.634, 17.703, 21.431, 2.432, 28.257, 4.067, 23.206, 23.014, 23.906, 3.403, 14.214, 4.628, 13.297, 16.162, 1.442, 25.413, 2.234, 14.800, 13.606, 25.332, 20.130, 29.228, 22.148, 24.982, 13.952, 28.094, 13.490, 4, 19.297, 15.881, 16.963, 24.073, 13.789, 10.419, 5.503, 20.101, 2.822, 19.009, 12.178, 14.976, 2.213, 9.303, 27.336, 21.190, 22.630, 17.096, 18.433, 8.231, 14.277, 11.340, 28.274, 2.373, 11.190, 5.068, 2.131, 12.373, 2.801, 15.420, 13.646, 16.982, 19.923, 8.348, 23.381, 8.771, 18.173, 10.583, 24.269, 18.325, 24.235, 14.060, 17.932, 12.931, 29.974, 11.254, 19.247, 18.634, 12.506, 24.515, 24.460, 21.127, 15.963, 18.209, 15.707, 17.925, 18.979, 15.725, 26.838, 3.607, 2.532, 26.662, 14.976, 21.264, 18.801, 4.824, 2.422, 15.441, 26.963, 22.662, 23.241, 12.073, 9.636, 26.867, 313, 20.094, 3.868, 17.295, 22.866, 5.494, 9.539, 7.876, 27.407, 25.852, 11.939, 29.374, 5.743, 28.272, 8.033, 2.002, 25.648, 3.770, 6.935, 14.644, 25.330, 7.482, 10.049, 21.373, 11.591, 2.840, 25.176, 24.572, 21.469, 8.860, 2.784

DARIO DE MADRID.

Santo del día 31.—San Quintín, Santa Lucía virgen, y San Urbano, papa.—Vigilia.

Cantos.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de San Juan de Dios, donde termina la novena del arcángel San Rafael. A las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Ciríaco Cruz y en los ejercicios de la tarde D. Patricio Páramo; como último día de Jubileo se hará procesion con el Santísimo Sacramento antes de reservar.—En la parroquia de Santa María dará principio la novena anual a la Virgen de la Almudena. A las diez habrá misa mayor, y por la tarde a las cuatro, en los ejercicios dirá el sermón D. Gregorio de Diego Megía. Por la noche terminará la novena de Animas y será orador D. Plie Hernández Fraile.—Continúan por la noche las novenas de Animas, en las Arrepentidas, y en San Luis.—En Santo Tomás se obsequiará a la Virgen del Amor Hermoso, en los términos que todos los días últimos de mes, y al anocheecer dará principio una novena de Animas por la coagregacion del Sagrado Corazon de Jesus, y dirá el sermón D. Ambrosio de los Infantes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Amor Hermoso, en Santo Tomás.

EFEMERIDES RELIGIOSAS.—En 1340, las cristianas armas del rey D. Alfonso XI de Castilla, unidas a las del rey de Portugal D. Alonso IV, ganaron a los moros la célebre batalla del río Salado, cerca de la ciudad de Tarifa: 14,000 caballos y 23,000 infantes destruyeron al formidable ejército del general moro Alboacen, que tenía 60,000 caballos y 400,000 peones; muriendo 200,000 con su general, quedando prisionero el resto de este ejército. Se remitió al papa Benedicto XII veinte estandartes moriscos, once meros con sus caballos para que le sirvieran de esclavos, y la espada y turbante de Alboacen: el papa recibió lleno de gozo este presente, y dió su bula para que en este día se celebrara en España la memorable batalla del río Salado.

Baile.—Con motivo de ser la festividad de los Santos el domingo, tendrá lugar mañana el segundo baile la Novedad, en los salones de Capellanes, de ocho a una de la madrugada. Se volverán a tocar las aplaudidas piezas de baile que tanto agradaron el día de la inauguracion, entre ellas la tanda de walses de Leotard y la polka burlesca «Juan que llora y Juan que ríe.»

Novena.—El 1.º del mes entrante empezará en Loreto la que celebra anualmente la Pia Asociación de la visita diara al Santísimo Sacramento en sufragio de las ánimas benditas. Todas las tardes al anocheecer habrá sermón de que están encargados varios distinguidos oradores sagrados. Los dos últimos días predicará don Felipe Velazquez bien conocido por algunas de sus bellas producciones que han visto la luz pública.

Nuevo restaurant.—El café del teatro de Jovellanos, abierto ya a todas horas al público, es por la noche, antes y despues de la funcion, el punto de reunion de los que acostumbra cenar fuera de sus casas. El entendido dueño del café tiene contratado un cocinero de los mas acreditados de la corte, y pone su especial esmero en que los flambes, chocolates y dulces que se sirvan, sean frescos y de la mejor calidad. Al café se entra a las horas que no está abierto el teatro, por una escalera hecha en el portal inmediato al despacho de billetes.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 31.—Parada: Figueras y Arapiles.—Jefe de la guardia esterior del real Palacio: Señor segundo comandante de Arapiles, D. Antonio Lizarraga y Esquivós.—Jefe de día: Señor coronel del sexto regimiento Artillería a Pié, D. Luis de Agar y Fernando.—Visita de hospital: Saboya.—El general gobernador, Quesada.

A la piedad.—Recomendamos a la caridad pública y esperamos que todos nuestros colegas se interesen en favor de un desgraciado enfermo padre de familia, que a consecuencia de un terrible ataque nervioso, ha perdido la vista y con ella los medios de proporcionar la subsistencia a sus desdichados hijos y esposa.

El sugeto a que nos referimos ha sido pintor. Se llama D. Francisco de Paula

Rodríguez, y habita en la calle de la Comadre, núm. 33, piso 3.º de la derecha. Colegio.—Hemos tenido el gusto de visitar detenidamente el colegio que acaba de establecer el Sr. D. Vicente Mendoza en la calle de Valverde, esquina a la del Desengaño, en donde lo espaciosos y cómodo del local, su buena distribucion interior, que permite a los alumnos internos disfrutar de todas las comodidades y holgura apetecibles, y el excelente trato, son una garantía en favor de la robustez y desarrollo de los jóvenes confiados a la inteligente direccion de este antiguo y reputado profesor. Aparte de las ventajas que ofrece por la índole de los conocimientos y materias que se enseñan en este establecimiento. Conocidos de ellas no podemos menos de manifestárselo a los padres de familia, seguros de que nos agradecerán esta noticia.

Pormenores.—En el asalto que se dió el domingo en casa de Mr. Gous, no fueron los aficionados los que tiraron a espada española y daga, sino los profesores D. José Cuevas y D. Fernando Leal, así como eran profesores todos los que esgrimieron el sable y florete, pues ninguno aficionado tomó parte activa en dicho asalto.

ANUNCIOS.

UNA SEÑORA ADMITE DOS O TRES huéspedes ó un matrimonio: hay sala y gabinete. Corredora Baja, número 39, cuarto segundo izquierda.

PIANO.—SE VENDE UNO DE PALOSANTO, piccolo, de siete octavas, de muy buenas voces, el que se dará muy arreglado, por tener que marcharse su dueño. Calle de Hortaleza, núm. 38, cuarto segundo.

UN REPOSTERO ITALIANO RECIENTE llegado a esta corte, solicita una colocacion en casa particular; tiene personas que respondan por su buena conducta y buen carácter: de mas pormenores informarán Barrionuevo, núm. 4, cuarto segundo.

SE ARRIENDAN LOS PASTOS DE INVERNADERO de las dehesas tituladas: Fuente-Albeitar y Quintillo, sitas en la ribera de Algodor, término jurisdiccional de Almonacid de Toledo. Los que quieran tomar dichos pastos, pueden presentarse a tratar con el encargado de la administracion de dichas dehesas, residente en la primera.

MONUMENTO A CERVANTES.—EL ingenioso hidalgo D. Quijote de la Mancha, compuesto por Miguel de Cervantes Saavedra.—Edicion de Gorchs en Barcelona.

Se ha recibido la entrega 20 de la segunda impresion de esta grandiosa edicion, y sigue suscribiéndose a ella en las librerías de La Publicidad, San Martín y Cuesta, al precio de 8 rs. la entrega.

DON JOSE BENETE.

Dentista de la escuela americana.

Acreditado en las principales capitales de Europa por los vastos conocimientos que posee en su facultad: sus dentaduras artificiales presentadas en varias exposiciones de París, Londres y Norte-América, han sido premiadas y admiradas por personas inteligentes. Ha trasladado su domicilio a la calle de Carretas, 41, segundo. Su *Elisir y Opíata* se vende en la misma calle, guantería de Dubost, y Montera, núm. 22.

TRASPASO.—POR MUDANZA DE LOCAL se traspasa una tienda. Calle de la Abada, núm. 20.

LA PENINSULAR.

Compañía de seguros sobre la vida. El domingo 22 del próximo noviembre, a la una de la tarde, se celebrará subasta para la esplanacion de las calles, plazas y paseos de la nueva poblacion de recreo proyectada en la Quinta del Espíritu Santo. Los que quieran interesarse en ella, pueden enterarse del pliego de condiciones que está de manifiesto. todos los días no feriados, de diez a cinco, en las oficinas de la direccion, calle del Sordo, número 27. El acto tendrá lugar en los salones de Capellanes. Madrid 29 de octubre de 1863.—El director general, PASCUAL MADOC.

BUENAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.

Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, a que hace años se dedica. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

CAMAS DE HIERRO Y MAQUEADAS de precio de fábrica. Calle de Fuencarral, núm. 18, esquina a la de las Infantas.

ALMONEDA.—SE HACE EN LA CALLE del Olivar, núms. 7 y 9, cuarto 1.º izquierda.

AVISO IMPORTANTE.—SE HAN ESTRAVIADO en el camino de Madrid a Irún, sea por Zaragoza, sea por el ferrocarril del Norte, dos sacas de lana lavada, marcadas CH 2,009 la una, y AD núm. 1 la otra.

Las personas a quienes pertenecieran, pueden presentarse en la calle del Lobo, número 15, cuarto segundo, donde duran razon.

POR AUSENTARSE SU DUEÑO SE vende un piano vertical inglés, al módico precio de 1,900 rs. Calle del Rubio, número 22 sencillo, tercero derecha.

SE VENDE EN LA CALLE DE JARDINES, núm. 36, cuarto bajo izquierda, una buena consola de trepa, con piedra de Italia; un espejo de vara y media de luna por el largo, y un armario ropero de tres cuartos y media de fondo.

DEPOSITO DE GARBANZOS DE FUENCARRAL de Saucó por el mismo labrador. Precios por arroba, 4 29, 32, 34, 40 y 44 rs.; por libras, a 10, 12, 14 y 16 cuartos. Judías del Barco de Avila, a 24 y 30 rs. arroba. Unico despacho en Madrid, calle de Silva, núm. 43, esquina a la de la Estrella, tienda de ultramarinos.

SE CEDEN CON ASISTENCIA, Y PUNTO céntrico, una sala y gabinete, con chimenea, lujosamente amuebladas, casa nueva y tranquila. Darán razon, Fuencarral, núm. 10, platería.

REGALO.—UN TINTE rotero ó se timbra el papel y 23 targetas, al que compre 100 cartas, 100 sobres, 2 barras de lacre, 2 lapiceros, plumas, porta id., tiata, jabon, cola, obleas y polvos. Todo 10 rs.; inglés 12; fino y mas cosas 14; dorado y de luto 13, 19 y 24 rs. Se hacen targetas a 6 y 7 rs. el 100. Almacén de papel de Domingo Fernandez y Roda, Olivo, 14.

SE SUPLICA A DON JOSE GOMEZ Sclariado, se sirva dejar las señas de su domicilio en el almacén de papel de don Domingo Fernandez y Roda, calle del Olivo, núm. 14, para enterarle de un asunto que le interesa.

AMA DE CRIA.—UNA JOVEN DE 24 años desea encontrar una casa para criar: tiene leche fresca de cinco semanas. Vive calle de las Pozas, número 13, principal. Tiene personas que abonen por ella.

ARBORICULTURA.—EL DUEÑO DEL establecimiento *Quinta de la Esperanza*, recuerda a sus favorecedores es llegada la época de las plantaciones, para que se sirvan dirigirse sus pedidos con la anticipacion debida. Los encargos pueden hacerse en la quinta ó en la sucursal, plaza de Santa Ana, donde se encontrarán catálogos de las plantas de semillas, de flores, hortaliza, prades, etc. El establecimiento se encarga de traer plantas del extranjero.

ACADEMIA POPULAR.—SE ENSEÑAN las matemáticas, frances, dibujo natural, lineal y topográfico, con perfeccion, dándose además lecciones exclusivamente preparatorias para maquinistas de la armada.

Las clases serán de noche y los precios 60 rs. para todas las materias, y 40 reales por una sola asignatura. Darán razon de siete y media a nueve en la calle de Barrionuevo, núm. 2, tercero izquierda.

HOSPEDAJES DE TODOS PRECIOS.—Calle Mayor, núms. 18 y 20, piso segundo de la derecha. Almuerzos desde las nueve hasta la una, a 10 rs. Mesa redonda a las seis, a 12 rs.

PARA CEMENTERIOS.—ARAÑITAS, Lámparas, candelabros, etc.; hállanse de venta en el almacén de la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.

SE DESEA UN REGENTE PARA FO-SERSE al frente de una botica, en un pueblo inmediato a San Sebastian, provincia de Guipúzcoa.

La persona que quiera enterarse, podrá hacerlo en la calle de la Madera Baja, número 11, cuarto segundo de la derecha, todos los días de nueve a doce.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE del Carmen, núm. 10.—Gran exposicion de juegos y juguetes.

Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

PERDIDA.—SE SUPLICA A LA PER-sona que se haya encontrado un guardapele de oro con una piedrecita azul en la tapa, se sirva entregarlo en la calle de las Minas, núm. 4, cuarto tercero número 1, en donde darán mas señas y una buena gratificacion.

ALMONEDA.—SE HACE DE BUENOS muebles y efectos de casa. Barco, 33, tercero, de diez a una de la tarde.

ALFOMBRAS INGLESAS DE VARIOS gustos, mas de vara de ancho, a 5, 6, 7, 8 y 10 rs. vara, y otros géneros. Calle de Postas, núm. 10, tienda de la Aurora.

CHOCOLATE DE ZARAGOZA FABRI-cado por Marraco. Depósito, Carretas, 14.

CARRION, CIRUJANO-DENTISTA.—Cura los males de la boca.—Practica toda clase de operaciones.—Pone dientes y dentaduras artificiales, con perfeccion y seguridad. Plazuela de la Leña, núm. 4.

PERMUTA.—UN EMPLEADO DE HA-cienda en la Habana con 1,400 ps. fs. anuales de sueldo, desea permutar con cualquiera otro de su correspondiente clase en la Peninsula, aunque sea de diferente ramo. Las personas a quienes pueda convenirles, se servirán dirigirse en Cádiz a D. Salvador Fernandez, calle del Vestuario, núm. 31, principal.

INTERESANTE AL PUBLICO.

NUEVOS CURSOS DE IDIOMA FRANCÉS

PARA EL 3 DE NOVIEMBRE.

SISTEMA SAMPOL.

SINTÉTICO-ANALÍTICO DE VIVA VOZ. SIN GRAMATICA NI NINGUN LIBRO.

Dos cursos de idioma francés tendrán lugar el martes 3 y miércoles 4 de noviembre próximo, de siete a ocho y de ocho a nueve de la noche, cuyos pagos en esta ocasion solo serán de seis duros mensuales adelantados. No se necesitan libros de ninguna clase; cada alumno tiene solamente que proveerse de un cuaderno ó de un papel suelto para escribir sus lecciones. Seis meses de estudio en nuestra academia son mas que suficientes para adquirir el conocimiento necesario del idioma francés ó inglés, con bastante perfeccion, sin necesidad de ir al extranjero. Nuestra ensenanza es la mas barata y la mejor, en tanto que la instruccion es segura, lo que no se puede decir de ningun otro método, y los que deseen poder hablar y comprender dichos idiomas, nunca jamás se les presentará oportunidad tan favorable como la presente. Nuestro sistema, el único en su clase, no tiene igual ni rival, ni jamás lo ha tenido; y estamos convencidos despues de treinta y dos años de experiencia práctica, que es el sistema por excelencia, que lleva maravillosamente el fin para que fue creado; y en cuanto al precio que se exige por la ensenanza es tan ínfimo, que si bien se calcula no llega a la quinta parte del que ocasiona la impertinente y abollida rutina de la gramática ó de otro libro cualquiera. Los señores que quisieren concurrir a dichas cátedras, se servirán inscribirse antes del 3 de noviembre, en la Academia, calle de Barrionuevo, núm. 4, cuarto segundo, de las ocho de la mañana a las dos de la tarde, ó de cinco a ocho de la noche.

JAMES SAMPOL, autor del sistema.

ACADEMIA PREPARATORIA

para el grado de bachiller en artes. Calle de la Paz, núm. 5, cuarto tercero, derecha

COMPANIA GENERAL DE CREDITO IBERICO.

El consejo de administracion de esta sociedad, en sesion del día 22 del corriente, usando de las facultades que le concede el artículo 9.º de los Estatutos, acordó emitir la segunda serie de acciones de la misma, ordenando se inserte esta disposicion en la *Gaceta oficial* y *Diario de Avisos* de esta corte, para que llegue a conocimiento de los accionistas, a fin de que puedan usar del derecho que les concede el artículo 19 de los referidos Estatutos. En su consecuencia, los tenedores de acciones de la primera emision, que quieran hacer uso del expresado derecho, deberán presentarse en el domicilio de la Compañía, calle del Barquillo, núm. 30, principal, desde el día 24 al 31 del corriente, en cuyo día quedará cerrada la suscricion. Madrid 23 de octubre de 1863. El director, Bernardo Iglesias.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

Se presenta una ocasion extraordinaria para todas las personas que deseen comprar buenos lienzos extranjeros, mantelerías, pañuelos de hilo y de batista, tohallas, etc., etc.

GRAN LIQUIDACION

de camisas de hilo fino, confeccionadas para señoras y caballeros, calzoncillos y pecheras de hilo fino de batista lisas y bordadas, chambras elegantes de todas clases y hechuras, cuellos y mangas, enaguas lisas y bordadas, peinadores, pantalones, gorras, faldas para bautizar, capas de merino fino, gorritas de cristianar, pañuelos bordados elegantes, tiras bordadas y entredoses de todas clases, etc., etc.

A 50 POR 100 BAJO DE SU VALOR.

La casa de E. Sachsé por circunstancias especiales ligadas con intereses de familia, se retira de España; ha traspasado su almacén de la calle de la Montera, número 2, y le ha trasladado a la calle del Arenal, números 1 y 3, entresuelo, con el objeto de realizar cuanto antes los muchos géneros que aun le restan que vender; reduciendo al efecto sus precios a las dos terceras partes de su valor real, ó sea al 50 por 100 de los precios habituales de cualquier casa de comercio. En su consecuencia, las personas que deseen adquirir de esta clase de artículos, encontrarán una ocasion extraordinaria para comprar a precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época les proporcionaría grandes gastos, como lo demuestran la siguiente comparacion:

- | | | |
|---|---|--|
| 1,500 piezas de lienzo de Alemania y de Holanda para camisas y sábanas, de hilo redondo y sin aderezo; valor, en lugar de 9, 10 y 12 rs., se dan por 6, 6 1/2 y 7 rs. vara. | 20, 22, 24 y 26 rs., se dan a 12, 13, 14 y 16 reales vara. | 300 docenas id. bordadas, ricas y elegantes, como 1,000 docenas de pecheras finas, lisas y bordadas, se venden en la misma proporcion. |
| 1,200 piezas id. mas finas y superfina (como batista), para camisas elegantes, almohadas, etc.; precio, en lugar de 12, 14, 16, 18 y 20 rs., se dan por 7 1/2, 9, 10, 11 y 12 rs. vara. | 800 piezas id. muy fina y superfina de 2 1/2, 2 3/4 y 3 varas de ancho; en lugar de 24, 28, 32, 36 y 40 rs., se dan a 13, 18, 22, 24 y 26 rs. | 1,200 docenas de camisas de hilo fino y superfino, para señoras, lisas, con feston y bordadas; una gran cantidad de enaguas bordadas, chambras lisas, bordadas y complicadas de última moda, como los demás artículos ya expresados, se venden en las mismas proporciones. |
| 1,200 piezas id. para sábanas sin costura, de 2 1/4 y 2 1/2 varas de ancho; en lugar de 18, | 1,000 juegos de mantelerías finas adamascadas (de Sajonia) para 6 cubiertos; en lugar de 6, 7 y 8 duros, a 4, 4 1/2 y 5 duros. | |
| | 600 juegos id. para 12, 18 y 24 cubiertos, como las tohallas, mantelerías y demás artículos se venden en la misma proporcion correspondiente. | |

CALLE DEL ARENAL, NUMS. 1 Y 3, ENTRESUELO, ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL.